

Aujourd'hui, nous sommes le jeudi 24 juillet et nous faisons mémoire de saint Charbel Makhlouf, prêtre et moine-ermite libanais de l'Église maronite au 19e siècle, très populaire dans son pays.

J'entre dans la prière comme les disciples qui s'approchent de Jésus, avec le désir de le comprendre et de l'imiter. Je fais silence en moi pour ne pas être de ceux qui écoutent sans entendre, mais au contraire de ceux qui laissent de la place à la Parole dans leur vie. Je demande la grâce d'un cœur qui écoute et se laisse transformer. Au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit. Amen.

Nous écoutons le chant "Incline ton coeur" par les sœurs du monastère de Beaufort.

R/ Incline ton coeur vers la vérité (bis)

Si tu demandes le discernement,
Et si tu cherches l'intelligence,
Tu trouveras la connaissance de Dieu.

C'est le Seigneur qui donne la Sagesse,
Il protège les sentiers de la justice,
Il veille sur le chemin de ses amis.

Alors tu comprendras la justice,
L'équité, la droiture,
Les seuls sentiers qui mènent au bonheur.

Rendons gloire au Père tout-puissant,
A son Fils Jésus-Christ le Seigneur,
A l'Esprit-Saint qui habite en nos cœurs.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 13 de l'Évangile selon saint Matthieu.

En ce temps-là,
les disciples s'approchèrent de Jésus et lui dirent :
« Pourquoi leur parles-tu en paraboles ? »
Il leur répondit :
« À vous il est donné de connaître
les mystères du royaume des Cieux,
mais ce n'est pas donné à ceux-là.
À celui qui a, on donnera,
et il sera dans l'abondance ;
à celui qui n'a pas,
on enlèvera même ce qu'il a.
Si je leur parle en paraboles,
c'est parce qu'ils regardent sans regarder,
et qu'ils écoutent sans écouter ni comprendre.
Ainsi s'accomplit pour eux la prophétie d'Isaïe :
Vous aurez beau écouter, vous ne comprendrez pas.
Vous aurez beau regarder, vous ne verrez pas.

Le cœur de ce peuple s'est alourdi :
ils sont devenus durs d'oreille,
ils se sont bouché les yeux,
de peur que leurs yeux ne voient,
que leurs oreilles n'entendent,
que leur cœur ne comprenne,
qu'ils ne se convertissent,
- et moi, je les guérirai.
Mais vous, heureux vos yeux puisqu'ils voient,
et vos oreilles puisqu'elles entendent !
Amen, je vous le dis :
beaucoup de prophètes et de justes
ont désiré voir ce que vous voyez,
et ne l'ont pas vu,
entendre ce que vous entendez,
et ne l'ont pas entendu. »

Textes liturgiques © AELF, Paris

1. « Pourquoi parles-tu à la foule en paraboles ? », demandent les disciples à Jésus. Tant d'hommes et de femmes d'aujourd'hui, dans nos pays, semblent ne plus connaître Dieu. Et pourtant, la vie et les événements de chaque jour leur parlent en paraboles. Je demande au Seigneur d'ouvrir leurs oreilles et leurs yeux.

2. « À vous, il est donné de connaître les mystères du Royaume... » dit Jésus à ses disciples. Est-ce que je suis de ceux qui mesurent la beauté des mystères du royaume des cieux ? Qu'est-ce que je ressens face à cette question ? Un sentiment d'exclusion ? Une envie de mieux connaître ce royaume d'amour ? De mieux connaître Jésus ? Je confie mes sentiments au Seigneur.

3. « Celui qui a recevra encore, il sera dans l'abondance » : je me souviens des temps où j'ai pu vivre l'abondance de biens spirituels. Des moments de consolation où j'ai senti que Jésus ouvrait mon cœur. En suis-je restée là ou suis-je toujours en route ? Suis-je habitée par une dynamique de croissance ?

Je réécoute la réponse de Jésus. Je n'hésite pas à me mettre du côté des foules et à demander au Seigneur qu'il me guérisse de mes surdités et de mes aveuglements.

Sous le regard de Jésus, je parcours tout ce que j'ai déjà découvert de ce Royaume qu'il est venu me révéler et je lui en rends grâce.

Seigneur, donne-moi de goûter ce bonheur de te connaître et d'entrevoir ce Royaume pour lequel tu as donné ta vie.

Aide-moi à en être témoin aux yeux et aux oreilles de tous ceux qui, parfois sans même le savoir, te cherchent.

Gloire au Père, et au Fils et au Saint-Esprit,
au Dieu qui est, qui était et qui vient,
pour les siècles des siècles. Amen

Au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit. Amen.